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ПРОТОКОЛ 
публичных (общественных) слушаний  

Одинцовского городского округа Московской области 
по вопросу «О бюджете Одинцовского городского округа Московской 

области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов» 
 

Публичные слушания назначены постановлением Главы Одинцовского 
городского округа от 14 ноября 2022 года № 76-ПГл. 

 
Вопрос публичных слушаний: «О бюджете Одинцовского городского 

округа Московской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов». 
Инициатор публичных слушаний: Глава Одинцовского городского 

округа Московской области. 
Дата проведения: 30.11.2022 в 16.00. 
Место проведения: Московская обл., Одинцовский городской округ,               

г. Одинцово, ул. Маршала Жукова, д. 28, актовый зал Администрации 
Одинцовского городского округа. 

Председательствует: Бажанова Мария Александровна – заместитель 
Главы Администрации Одинцовского городского округа Московской области. 

Секретарь: Горбачёва Ирина Алексеевна – начальник отдела финансового 
контроля Финансово-казначейского управления Администрации Одинцовского 
городского округа. 

 
Присутствовали: Первый заместитель председателя Московской областной 

Думы Лазутина Л.Е., депутат Московской областной Думы Голубков Д.А., 
заместители Главы Администрации, депутаты Одинцовского городского округа, 
руководители структурных подразделений Администрации, учреждений и служб 
Одинцовского городского округа, жители Одинцовского городского округа, 
представители общественности и средств массовой информации (список 
прилагается). 

Как председатель публичных слушаний, Мария Александровна открыла 
публичные слушания вступительным словом, в котором сказала, что публичные 
слушания проводятся по вопросу «О бюджете Одинцовского городского округа 
Московской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов», 
которые назначены постановлением Главы Одинцовского городского округа от 
14.11.2022 № 76-ПГл. 

Бюджет Одинцовского городского округа на 2023 год сформирован по 
программному принципу на трехлетний период. Работа над этим документом 
начата еще в августе 2022 года, в соответствии с нормативными правовыми 
актами Одинцовского городского округа. Данный проект вместе с 
дополнительными материалами был представлен на рассмотрение в Совет 
депутатов Одинцовского городского округа, направлен в Контрольно-счетную 
палату округа и в Министерство экономики и финансов Московской области. 
Получены положительные заключения комиссии по бюджетной, налоговой и 
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инвестиционной политике и Контрольно-счетной палаты Одинцовского 
городского округа.  

Проект решения Совета депутатов Одинцовского городского округа «О 
бюджете Одинцовского городского округа Московской области на 2023 год и 
плановый период 2024-2025 годов» был опубликован на официальном сайте 
Администрации округа 15.11.2022 и в газете «Одинцовская неделя» от 
16.11.2022 № 44/2. 

Предложения по обсуждению проекта решения о бюджете округа на 2023 
год и плановый период принимались в соответствии с «Положением о порядке 
организации и проведения публичных слушаний в Одинцовском городском 
округе» и Постановлением Главы Одинцовского городского округа от 14.11.2022 
№ 76-Пгл. 

Регистрация граждан, желающих выступить в день проведения публичных 
слушаний, осуществлялась также в соответствии с указанными нормативными 
правовыми актами. 

Регламент для докладчика – не более 30 минут, для содокладчиков – не 
более 7 минут, для выступающих - не более 3 минут. 

С основным докладом по обсуждаемому проекту выступит Тарасова 
Людмила Владимировна - заместитель Главы Администрации, начальник 
Финансово-казначейского управления (основной докладчик).  

В ходе обсуждения содокладчиками выступят: 
Кондрацкий Павел Вячеславович - заместитель Главы Администрации 

Одинцовского городского округа, 
Пайсов Михаил Алексеевич – первый заместитель Главы Администрации 

Одинцовского городского округа, 
Дмитриев Олег Васильевич - заместитель Главы Администрации 

Одинцовского городского округа, 
Григорьев Станислав Юрьевич - заместитель Главы Администрации 

Одинцовского городского округа, 
Коротаев Михаил Владимирович - заместитель Главы Администрации 

Одинцовского городского округа. 
Предварительный список поступивших заявок для выступления по 

обсуждаемому вопросу составил 23 человека:  
1. Гинтова Нина Васильевна - депутат Совета депутатов Одинцовского 

городского округа; 
2. Мочалкин Петр Александрович – житель п.Большие Вяземы; 
3. Клявинь Вячеслав Борисович – депутат Совета депутатов 

Одинцовского городского округа, военный комиссар;  
4. Шахзие Исмаиловна Алиева – жительница г.Одинцово; 
5. Шабаш Ирина Алексеевна – жительница г.Звенигород; 
6. Шаталин Виталий Александрович – житель г. Звенигород; 
7. Грабарчук Ирина Николаевна - депутат Совета депутатов 

Одинцовского городского округа, житель Трехгорки, ТУ Одинцово; 
8. Сальников Дмитрий Викторович – житель г.Звенигород; 
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9. Дикая Людмила Александровна – жительница мкрн.Супонево 
г.Звенигород; 

10. Нахимович Наталья Алексеевна - жительница г.Одинцово, 
многодетная мама; 

11. Яковченко Елена Витальевна – житель п.ВНИИССОК ТУ Лесной 
городок; 

12. Улитин Станислав Юрьевич – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа; 

13. Кононова Наталья Ивановна – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа; 

14. Коротеева Ирина Витальевна – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа; 

15. Уланова Алена Юрьевна – жительница п.Большие Вяземы; 
16. Машкович Екатерина Романовна – жительница мкрн.Трехгорка 

г.Одинцово;  
17. Любовицкий Владимир Альфредович – директор спортивной школы 

г.Звенигород; 
18. Дружкова Кристина Игоревна – жительница д.Усово; 
19. Елисеева Наталья Викторовна – жительница Звенигорода; 
20. Савельева Марина Юрьевна – жительница д.Вырубово, ТУ 

Одинцово; 
21. Останина Татьяна Викторовна – жительница п. Лесной городок; 
22. Садкина Майя Евгеньевна – жительница мкрн.Восточный, 

г.Звенигород; 
23. Ермолаев Никита Андреевич – Председатель Контрольно-счетной 

палаты Одинцовского городского округа. 
Для доклада по проекту решения Совета депутатов Одинцовского 

городского округа «О бюджете Одинцовского городского округа Московской 
области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов» слово предоставлено 
заместителю Главы Администрации – начальнику Финансово-казначейского 
управления Тарасовой Людмиле Владимировне. 

 
С докладом по проекту решения «О бюджете Одинцовского 

городского округа Московской области на 2023 год и плановый период 2024 
и 2025 годов» 

 
ВЫСТУПИЛА: Тарасова Людмила Владимировна - заместитель Главы 

Администрации – начальник Финансово-казначейского управления – доложила, 
что бюджет Одинцовского городского округа занимает первое место среди 
муниципальных образований Московской области как по объему доходов с 
учетом межбюджетных трансфертов, так и по объему собственных доходов. 

Формирование проекта бюджета осуществлялось в соответствии с 
требованиями законодательства, с учетом целей и задач, определенных 
Бюджетным посланием и Указами Президента Российской Федерации, 
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поручениями Губернатора Московской области и Главы Одинцовского 
городского округа.  

В проекте решения реализованы основные направления бюджетной и 
налоговой политики округа на предстоящий период. 

Прогнозируемые объемы собственных доходов бюджета определены с 
учетом показателей прогноза социально-экономического развития округа на 
соответствующий год с учетом темпа роста фонда оплаты труда, развития 
налогового потенциала, ожидаемой оценки поступлений соответствующих 
доходов в бюджет в 2022 году, с применением коэффициентов роста доходов в 
рассматриваемом периоде. 

При оценке прогноза налоговых и неналоговых доходов учитывался 
максимально возможный уровень их собираемости. 

Представленный бюджет социально ориентирован – на соцсферу, 
дорожную деятельность, благоустройство, ЖКХ и улучшение жилищных 
условий граждан направлено более 85% общей суммы расходов бюджета. 

Проект бюджета с необходимыми материалами в сроки, установленные 
законодательством, представлен в Совет депутатов, Контрольно-счетную палату, 
постоянную комиссию Совета депутатов по бюджетной, налоговой и 
инвестиционной политике, прокуратуру и в Министерство экономики и 
финансов Московской области.  

Имеются положительные заключения на проект бюджета. 
Основные параметры бюджета на 2023 год: 
Доходы бюджета - 35,7 млрд. руб.; расходы – 37,5 млрд. руб., дефицит 

бюджета – 1,8 млрд. руб., или около 10% от объема собственных доходов без 
учета безвозмездных поступлений.  

На 2024-2025 годы прогнозируется снижение доходов и расходов. Это 
связано с уменьшением объема поступлений из бюджетов других уровней. 
Объем собственных доходов увеличился.   

Следует обратить внимание, что после проведения публичных слушаний, в 
процессе доработки проекта бюджета для утверждения общие параметры 
бюджета и объем средств на выполнение муниципальных программ могут быть 
изменены, в том числе с учетом уточнения объема средств из вышестоящих 
бюджетов. 

Одинцовский городской округ является одним из крупнейших округов 
Московской области по объему доходов на душу населения. 

Доходы бюджета на душу населения в 2023 году составят 106 тыс. руб., 
расходы   – 111 тыс. руб.  

 При этом собственные доходы и расходы – соответственно 53 и 58 тыс. 
руб. в год на 1 гражданина округа.  

Основными бюджетообразующими доходными источниками являются 
налог на доходы физических лиц и имущественные налоги, которые составляют 
почти 70 % от объема налоговых и неналоговых доходов.  

Пятую часть занимают налоги на совокупный доход. 
За последние 5 лет объем собственных доходов увеличился с 12 до 18 млрд 

руб., или в 1,5 раза. 
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По сравнению с уточненным планом текущего года в 2023 году в целом 
наблюдается снижение доходов на 322 млн. руб. или 9%. Это связано со 
снижением прогнозируемого объема безвозмездных поступлений на 2,3 млрд. 
руб. 

При этом объем налоговых и неналоговых доходов спрогнозирован с 
ростом на 2 млрд руб., или на 13 %. 

Запланировано к поступлению в 2023 году: 
- налога на доходы физических лиц в сумме 6,8 млрд. руб. с ростом к 

уточненному плану 2022 года на 19%; 
-  имущественных налогов в объеме 5,3 млрд. руб. с ростом 9% к 

уточненному плану 2022 года.  
Рост объема налогов на совокупный доход по сравнению с текущим годом 

– 28%. 
Расходы на 2023 год спрогнозированы также со снижением на 4% или 1,6 

млрд. руб. по сравнению с 2022 годом за счет снижения объема межбюджетных 
трансфертов.  

При этом объем собственных расходов увеличился на 483 млн. руб. 
Объем субсидируемых расходов с участием средств федерального и 

областного бюджетов составляет более 14 млрд руб. Это почти 40% всех 
планируемых расходов бюджета 2023 года. Доля средств вышестоящих 
бюджетов в субсидируемых расходах – почти 75%. 

Бюджет округа на 2023 год и плановый период сформирован на основе 
проектов 18 муниципальных программ. 

Программные расходы составляют почти 99 % всех расходов бюджета.  
Предусмотрена реализация 4-х национальных проектов на общую сумму 

6,3 млрд. руб., или 17% всех расходов бюджета. Это национальные проекты  
Образование, Демография, Культурная среда, Жилье и городская среда. 

На исполнение муниципальных программ будет направлено 37 млрд. руб. 
Наибольший объем составляют расходы на реализацию муниципальной 

программы «Образование» - чуть более трети всех программных расходов, или 
11,5 млрд. руб.  

Четверть расходов, или 9,4 млрд. руб.  - это расходы на ПИР и 
строительство объектов социальной инфраструктуры. 

В округе огромное внимание уделяется созданию новых объектов 
капитального строительства. Об этом говорит количество строящихся и 
реконструируемых объектов. 

Следует отметить динамическое развитие округа в части капитальных 
вложений в объекты муниципальной собственности. 

Если в 2020 году велись строительство и реконструкция 8 объектов, то в 
предстоящем периоде предусмотрены реконструкция и строительство (в том 
числе ПИР) уже 33-х объектов социнфраструктуры, ЖКХ и дорожного хозяйства 
с общим объемом финансирования  почти 15 млрд. руб., в том числе в 2023 году 
– 27 объектов с объемом финансирования около 11 млрд. руб.  

На строительство детских садов и школ предусмотрено в бюджете на          
3 года  11 млрд. руб., из них на 2023 год – 9 млрд. руб. 
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Предусмотрено в 2023 году строительство 3 детских садов на сумму 994 
млн. руб.: 

- оплата выполненных работ по строительству детского сада на 400 
мест в Гусарской балладе. 

- строительство детского сада на 400 мест в Одинцово ул. 
Кутузовская.  

- детского сада на 300 мест в пос. Ново-Ивановское. 
На трехлетний период предусмотрены строительство 10 школ и пристроек 

к школам на общую сумму более 10 млрд. руб., в том числе на 2023 год - 8 млрд. 
руб. Это: 

- школа на 2200 мест в Гусарской балладе; 
- школа на 1100 мест в микрорайоне Восточный г.Звенигород;  
- образовательный комплекс вблизи д. Раздоры; 
- пристройка на 950 мест к Немчиновскому лицею; 
- школа на 550 мест в пос. Горки-2. 
Предусмотрено: 
- строительство пристройки на 500 мест к Одинцовской гимназии №14 

и пристройки к школе №8 в г.Одинцово, мкрн.7-7А  
- строительство школы на 550 мест в с. Немчиновка  
- проектирование школы с.Перхушково. 
На реализацию муниципальной программы «Развитие инженерной 

инфраструктуры» в 2023-2025 годах будет направлено  почти 4 млрд. руб., в том 
числе в 2023 и 2024 годах – по 1,5 млрд. руб. ежегодно, в 2025 – более 900 млн. 
руб.  

В трехлетнем периоде предусмотрены проектирование, реконструкция и 
строительство 16 объектов коммунальной инфраструктуры: 

- очистных сооружений в г. Звенигород, Верхний Посад ;  
- новых блоков грубой и биологической очистки  на очистных 

сооружениях в п. ВНИИСОК;  
- системы ливневой канализации в д.Раздоры;  
- блочно-модульных очистных сооружений в с.Каринское ;  
- ВЗУ в с.Каринское, ВЗУ-8 в г.Одинцово, ВЗУ ПМС-4 на территории 

Часцовское и 2 ВЗУ в Ромашково;  
- сетей водоснабжения и водоотведения в д.Подушкино, д.Мамоново и в 

д.Баковка; 
- сетей водоснабжения в р.п.Новоивановское; 
- канализационного коллектора с реконструкцией 2-х КНС в с.Ромашково; 
- ЦТП п.Жуковка -1 и котельной в пос.д/х Жуковка. 
Предусмотрены капитальные вложения в объекты дорожного хозяйства: 
- окончание реконструкции дороги по ул. Чистяковой от 19 км 

Можайского шоссе до Нового выхода на МКАД 
- проектно-изыскательские работы и проведение экспертизы для 

строительства автомобильной дороги от Можайского шоссе - Покровское - 
Ястребки до СНТ "Клин". 
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Запланированы мероприятия по обеспечению транспортной доступности в 
д.Жуковка.  

В предстоящем году планируется обеспечить жильем 22 семьи, в том числе 
18 детей-сирот, 3 молодых семьи, 1 многодетную семью. Общая сумма расходов 
– 130 млн. руб. 

Кроме того, предусмотрено переселение 61 семьи из аварийного 
жилищного фонда пос. Б.Вяземы ул. Институт дом 5 с объемом финансирования 
303 млн. руб.  

На реализацию МП «Образование» предусмотрено на 2023 год 11,5 млрд. 
руб. В рамках данной программы предусмотрены расходы: 

- на проведение капитального ремонта, технического переоснащения и 
благоустройства территорий учреждений дошкольного и общего образования – 
723 млн. руб.  

- на приобретение оборудования – 37 млн. руб.  
- на обеспечение подвоза обучающихся к месту обучения в 

муниципальные школы – 298 млн. руб. 
- на профессиональную физическую охрану муниципальных учреждений 

образования  –  361 млн. руб. 
- питание льготных категорий воспитанников детских садов – 40 млн. руб.;  
- на организацию питания для обучающихся будет направлено   626 млн. 

руб.  
Предусмотрены средства на создание и содержание дополнительных мест 

для детей в возрасте от 1,5 до 7 лет - 91 млн. руб.  
- на обслуживание системы видеонаблюдения – 27 млн. руб. 
- обеспечение условий доступности образовательных услуг для инвалидов 

- 3 млн. руб. 
Расходы без учета расходов капитального характера и обеспечивающих 

расходов на 1 ребенка в 2023 году составят: 
в детских садах - 173,7 тыс. руб. - при плановом контингенте детей 22 

тысячи человек.  Общая сумма расходов – почти 4 млрд. руб.; 
в школах - 106,1 тыс. руб. - плановый контингент обучающихся более 56 

тысячи человек. Общая сумма расходов – 6 млрд. руб. 
и в учреждениях дополнительного образования – расходы на 1 ребенка в 

год - 76 тыс. руб. при контингенте около 7 тысяч учащихся. Общая сумма 
расходов - 512  млн. руб.  

На реализацию муниципальной программы "Культура и туризм" будет 
направлено в 2023 году чуть более 1,5 млрд. руб. 

Основными расходами, включенными в данную программу, являются: 
расходы на обеспечение деятельности культурно-досуговых учреждений, 

детских музыкальных школ и школ-искусств, музеев, библиотек, концертной 
организации, парков в сумме 1,4 млрд. руб.; 

запланированы расходы на капремонт культурно-досугового центра 
молодежи «Новое поколение» в сумме 19 млн. руб.  

На реализацию муниципальной программы "Спорт" на 2023 год 
предусмотрены средства бюджета в сумме 827 млн. руб.  
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Здесь запланированы расходы: 
на организацию занятий детей и подростков спортом в спортивных школах 

и учреждениях в сфере физкультуры и массового спорта;  
на содержание нового стадиона Спартак в г.Звенигород;  
на проведение спортивных мероприятий. 
Важное значение в округе придается программе социальной поддержки. 
На предоставление дополнительных мер социальной поддержки 

отдельным категориям граждан предусмотрено 149 млн. руб.  
Запланированы мероприятия по организации отдыха детей в каникулярное 

время в сумме 32 млн. руб. 
Предусмотрена поддержка социально ориентированных некоммерческих 

организаций в объеме 2 млн. руб. 
Кроме того, запланированы субсидии на поддержку субъектов малого и 

среднего предпринимательства в сумме 20 млн. руб. 
Одна из важнейших муниципальных программ, реализуемых на 

территории округа в целях улучшения качества жизни населения, - программа 
«Формирование современной комфортной среды». 

По данной программе предусмотрены следующие основные расходы. Это 
расходы на: 

- содержание и благоустройство общественных территорий в сумме более 
2-х млрд. руб. Здесь запланированы расходы на благоустройство скверов по ул. 
Интернациональной и возле памятника воинам-землякам в д.Жуковка; 
благоустройство  набережной Москва-реки от центральной исторической части 
г.Звенигород до Саввино-Сторожевского монастыря; изготовление стеллы в 
г.Кубинка, благоустройство лесопарковых зон в Трехгорке и в Супонево; 
благоустройство  маршрута от Трехгорки до существующей велодорожки; 
содержание в чистоте территории округа.   

- предусмотрены расходы на содержание и ремонт дворов, пешеходных 
коммуникаций, ямочный ремонт асфальтового покрытия – 731 млн. руб.; 

- содержание внутриквартальных дорог, проездов – 690 млн. руб.; 
- содержание, ремонт и восстановление уличного освещения, оплату 

электроэнергии, замену неэнергоэффективных светильников – 365 млн. руб.; 
- устройство и модернизацию детских игровых площадок – 245 млн. руб.; 
- ремонт подъездов в многоквартирных домах – 29 млн. руб. 
По программе «Расходы и функционирование дорожно-транспортного 

комплекса» расходы на содержание дорог в 2023 году составят 700 млн. руб., на 
капремонт и ремонт дорог – 343 млн. руб., обеспечение транспортной 
безопасности населения – 735 млн. руб.  

  На реализацию программы «Безопасность» предусмотрено в бюджете 454 
млн. руб. Учтены расходы на обслуживание, модернизацию и развитие системы 
профилактики преступлений и правонарушений "Безопасный регион", систем 
оповещения населения, профилактику терроризма и иные меры безопасности – 
241 млн. руб. 

Предусмотрены средства на содержание и благоустройство и 
инвентаризацию мест захоронений и на восстановление воинских захоронений. 
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Проектом бюджета запланированы средства на ликвидацию аварийных, 
самовольных и незавершенных объектов капстроительства в сумме 22 млн. руб.     

Долговая политика Одинцовского городского округа направлена на 
эффективное использование средств бюджета на обслуживание кредитных 
ресурсов. В рассматриваемом периоде, аналогично 2022 году, планируется 
привлекать кредиты коммерческих банков по возобновляемой кредитной линии, 
что позволит наиболее гибко использовать заемные средства и сэкономить таким 
образом на процентах по коммерческим кредитам.  

Очень многое предусмотрено в проекте бюджета на предстоящие годы. 
Впереди много задач и потребность в средствах на мероприятия по 

улучшению жизни в округе гораздо больше, чем запланировано. 
Однако, формирование бюджета строго ограничено рамками бюджетного 

законодательства. Так, дефицит бюджета не может превышать 10% собственных 
доходов; кредитные ресурсы могут привлекаться только на погашение дефицита 
бюджета и погашение долговых обязательств. 

Поэтому основными направлениями бюджетной и налоговой политики 
Одинцовского городского округа на предстоящие годы были и остаются 
следующие направления: 

обеспечение сбалансированности расходов бюджета и ресурсов для их 
исполнения; 

определение четких приоритетов использования бюджетных средств; 
повышение эффективности использования муниципальной собственности; 
ведение эффективной долговой политики; 
работа по наполнению доходной части бюджета. 
Отметила, что в целях пополнения собственных доходов бюджета на 

постоянной основе проводится работа по привлечению к постановке на 
налоговый учет на территории округа налогоплательщиков, вовлечению в 
налоговый оборот земельных участков и объектов недвижимости, 
осуществляются мероприятия по увеличению и сохранению рабочих мест, по 
легализации неформальной занятости, проводится работа  с убыточными 
организациями. 

Так, в 2022 году в округе создано более 3-х тысяч 
высокопроизводительных рабочих мест. 

Выявлено и поставлено на налоговый учет 127 новых 
налогоплательщиков.  

Вовлечено в налоговый оборот 750 земельных участков и более 3,5 тысяч 
объектов капитального строительства. 

На комиссии по легализации неформальной занятости рассмотрено 43 
работодателя, выплачивающих среднюю зарплату ниже установленного уровня. 

Администрацией округа совместно с налоговыми органами, прокуратурой, 
Контрольно-счетной палатой, службой судебных приставов проводится работа 
по сокращению задолженности в бюджет. 

На проведенных в 2022 году заседаниях Комиссии по погашению 
задолженности по налогам и арендным платежам рассмотрены более 300 
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должников - юридических и физических лиц с общей суммой задолженности 
около 500 млн. руб.  

Направлено должникам около 1000 писем с требованием погашения 
задолженности в бюджет. 

В результате проведенной совместной работы с учетом полного комплекса 
мер по взысканию задолженности за 10 месяцев 2022 года объем 
урегулированной задолженности во все уровни бюджетной системы составил 
около 4 млрд. руб. 

Отметила, что по итогам 2021 года Одинцовскому городскому округу 
присвоена первая (наивысшая) степень качества управления муниципальными 
финансами.  

Напомнила, что 1 декабря истекает срок уплаты имущественных налогов в 
бюджет физическими лицами.  
 

Содокладчиками по проекту решения Совета депутатов Одинцовского 
городского округа «О бюджете Одинцовского городского округа 

Московской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов» 
выступили: 

 
1. Кондрацкий Павел Вячеславович - заместитель Главы 

Администрации Одинцовского городского округа – поддержал проект бюджета 
и более подробно рассказал о социально-экономическом развитии округа. 
Благодаря совместной работе всех профильных структурных подразделений и 
заместителей Главы округа Одинцовскому округу удается выполнять 
качественные и количественные целевые показатели муниципальных программ.    

Несмотря на пандемию и антироссийские санкции в 2022 году в округе 
удалось сохранить положительную динамику по социально-экономическому 
развитию по основным показателям. 

Хозяйствующих субъектов на территории округа зарегистрировано более 
28 тысяч. Это наибольший показатель среди муниципалитетов Московской 
области. Зарегистрировано 26 645 субъектов малого и среднего 
предпринимательства, что также составляет наибольшее количество среди 
муниципалитетов Московской области. Важный показатель, который изменился 
по результатам Всероссийской переписи, «Количество населения в Одинцовском 
городском округе» с сентября текущего года официально 471 529 человек, что на 
40% больше данных ранее проводимой переписи. 

Общий объем отгруженной продукции и выполненных работ и услуг на 
предприятиях округа также был увеличен на 42 % и составил 216 млрд руб. 
Объем инвестиций увеличился на 5 % и составил 81 млрд руб. в 2022 году. 

В соответствии с Бюджетным кодексом для представления в Совет 
депутатов с проектом бюджета готовится прогноз социально-экономического 
развития округа на 2023 и плановый период 2024-2025 гг и предварительные 
итоги за 9 месяцев 2022 года. Прогноз делается по 9 разделам, которые 
размещены на официальном сайте округа.  
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Комплексное развитие экономики и социальной сферы позволило 
Одинцовскому городскому округу в 2021 году сохранить лидирующие позиции и 
занять третье место в рейтинге оценки эффективности органов местного 
самоуправления по обеспечению достижения целевых показателей развития 
Московской области (рейтинг -45). По итогам 9 месяцев 2022 года Одинцовский 
городской округ занимает 2 место в этом рейтинге, и скоро будут подводиться 
итоги работы за 2022 год. 

Реализация муниципальных программ отражает эффективность 
расходования бюджетных средств за счет выполнения количественных и 
качественных целевых показателей. В округе 19 муниципальных программ, в 
том числе 1 программа «Здравоохранение» – безденежная. 

По итогам социально-экономического развития за 9 месяцев 2022 года в 
рамках реализации 19 программ из 92 приоритетных показателей уже 
достигнуто значение по 69 показателям, или 75%.  

В 2022 году создано 3000 новых рабочих мест без учета малых и средних 
предприятий и индивидуальных предпринимателей. Основное увеличение 
произошло в связи с вводом в эксплуатацию новых объектов на территории 
округа и также создания новых рабочих мест в действующих предприятиях. 

Важный показатель – это уровень безработицы. По итогам 2022 года 
официальный уровень безработицы составляет в округе 0,2%, что является 
минимальным показателем среди муниципалитетов Московской области. 

В 2022 году реализовано 17 инвестиционных проектов на общую сумму 
12,8 млрд.руб. и создано новых рабочих мест более 1000. 

На плановый период 2023-2025 гг находятся в стадии реализации 22 
инвестиционных проекта на общую сумму 35,0 млрд.руб. и плановое создание 
рабочих мест – более 12 тысяч. 

С целью легализации неформальной занятости на регулярной основе 
проводятся заседания межведомственной комиссии с целью повышения уровня и 
своевременности выплаты заработной платы работникам внебюджетной сферы. 
Так, по результатам работы комиссий по информации, полученной от налоговой 
инспекции, за 2022 год ряд организаций повысило уровень заработной платы. В 
результате, в 2022 году дополнительно перечислено в бюджет НДФЛ порядка 
617 тыс. руб. 

Проведена адресная работа  по привлечению новых налоговых резидентов 
и общая сумма налогов в консолидированный бюджет Московской области в 
2022 году по сравнению с 2021 годом увеличилась в 2 раза. Это также является 
лидирующей позицией по Московской области. 

2. Пайсов Михаил Алексеевич – первый заместитель Главы 
Администрации Одинцовского городского округа доложил, что на 2023-2025 гг 
предусмотрено в программах строительство 3 детских садов и 10 школ, в том 
числе с пристройками. Поэтому попросил поддержать проект бюджета, так как 
уже частично идет строительство. Обратил внимание, что в Кубинке объект 
сдается уже в 2022 году и планируется завершение в 2022 году детского сада на 
400 мест в Гусарской балладе. 
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3. Дмитриев Олег Васильевич – заместитель Главы Администрации 
Одинцовского городского округа остановился на некоторых аспектах 
планируемого бюджета в рамках социального блока.   

По образованию 626 млн. руб. предусмотрено на организацию бесплатного 
горячего питания  для обучающихся в муниципальных школах, из них 301 млн. 
руб. – это начальная школа в рамках Федеральной программы по Указу 
Президента РФ. 

Средства пойдут на закупку продуктов и  на оплату труда линейного 
персонала пищеблоков столовых, которые с 1 сентября текущего года являются 
сотрудниками муниципального учреждения, ответственного за организацию 
горячего питания в школах.  

Отметил, что из 56 374 обучающихся, более 40 тысяч обучающихся   
получают бесплатное горячее питание, это 71% от общего числа наших 
учеников. 25 230 чел. это ученики начальной школы и 14 879 учеников – дети 
льготной категории (дети с ОВЗ, дети-инвалиды, многодетные семьи, дети из 
семей участников СВО и др.). Все получают горячий завтрак. Завтрак и обед - 
дети их многодетных семей, дети участников СВО, дети с ОВЗ. Завтрак, обед и 
полдник  - дети в коррекционных школах. 

56 млн. руб. предусмотрено на содержание учреждения Комбинат «Доброе 
кафе» (заработная плата, закупка оборудования, одежды, посуда, подвоз 
горячего питания в 8 учреждений, где нет полноценных пищеблоков и др.). 

Следующий блок безопасность и подвоз. В проекте бюджета 
предусмотрено 454 млн. руб. на организацию и усиление мер безопасности в 
образовательных учреждениях на 164 объектах системы образования. Из них 361 
млн.руб. - на физическую охрану, которая осуществляется частными охранными 
предприятиями. Всего на объектах системы образования несут службу 258 
охранников. 66 млн. руб. планируется на обслуживание системы пожарной и 
антитеррористической безопасности 27 млн. руб. на обслуживание системы 
видеонаблюдения. 35 млн. руб. предусмотрено в проекте на обеспечение 
антитеррористической защищенности на новых объектах, которые будут 
отремонтированы в рамках федеральной программы капитального ремонта 
(Кубинская школа №2, детский сад №55, Старогородсковская школа-интернат). 

298 млн. руб. предусмотрено в бюджете на подвоз обучающихся к месту 
учебы и обратно. Подвоз осуществляется не только в сельской местности, но и в 
городах. В Звенигороде более 1300 учеников пользуются подвозом и в Одинцово 
1165 человек, всего 5630 обучающихся из 27 учреждений. Организовано 70 
маршрутов, 120 единиц наемного транспорта задействовано и 7 собственных 
автобусов. 

Немаловажная роль в бюджете отводится капитальному ремонту 
образовательных учреждений. 475 млн. руб. предусмотрено в проекте бюджета 
на эти цели, в том числе капитальный ремонт 2-х учреждений по Федеральной 
программе (финансирование из трех бюджетов) (Детский сад №55 – 117 млн. 
руб., Старогородковская школа интернат – 205 млн. руб.). Также проектом 
госпрограммы «Образование» предусмотрен еще один объект капитального 
ремонта – Кубинская школа №2. После утверждения бюджета будет 
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предусмотрено софинансирование и в бюджете Одинцовского городского 
округа. 

Также в рамках капитального ремонта за счет финансирования из 
муниципального бюджета предусмотрен ремонт двух образовательных 
учреждений (Детский сад №10 – 104 млн. руб., благоустройство спортивного 
ядра Введенской СОШ – 49 млн. руб.).  

Кроме капитального ремонта предусматривается выделение средств на 
текущий ремонт образовательных учреждений - 200 млн. руб., работы 
проводятся ежегодно в рамках титульного списка, который утверждается 
Управлением образования. Основные виды работ: замена систем горячего и 
холодного водоснабжения, косметический ремонт помещений и др.  

В проекте бюджета на 2023 год предусмотрено 149 млн. руб. на меры 
социальной поддержки отдельных категорий граждан. 18 000 жителей 
нуждаются в дополнительных мерах социальной поддержки (участники и 
ветераны ВОВ, пенсионеры муниципальной службы, инвалиды, дети-инвалиды, 
одинокие матери, многодетные семьи, лица, имеющие Почетное звание. 32 млн. 
руб. в рамках социального блока предусмотрено на летнюю оздоровительную 
кампанию детей. 27 млн. руб. в бюджете предусмотрено на проект Губернатора 
Московской области «Активное долголетие» в округе (более 9,5 тысяч 
участников этого проекта проживают в Одинцовском городском округе. 

Попросил поддержать проект бюджета. 
4. Григорьев Станислав Юрьевич – заместитель Главы 

Администрации Одинцовского городского округа представил краткий обзор 
программы «Благоустройство» к бюджету Одинцовского городского округа на 
2023 год. Одной из побед жителей округа стало голосование на портале 
Министерства строительства РФ за благоустройство ул. Интернациональной в 
г.Одинцово, которая соединяет железнодорожную станцию с центральной 
частью города. Проект стал победителем рейтингового голосования и включен в 
программу. Будет сделано мощение улицы, освещение, лавочки и более 
комфортная среда. 

Следующая территория, которая включена в программу - это сквер 
памятника воинам-землякам в деревне Жуковка. Будет приведена в порядок 
территория мемориала и создано новое общественное пространство.  

В рамках дальнейшего благоустройства г.Звенигород запланированы 
работы по продолжению набережной. В программе на 2023-2024 гг 
предусмотрено 2 этапа строительства набережной Москва-реки, которая 
соединит стадион Спартак с Саввино-Сторожевским монастырем. Планируется 
установить МАФы, устройство наружного освещение, устройство набережной из 
декора и в необходимых местах будет осуществлено берегоукрепление.  

В 2023 году будет продолжена работа по устройству детских игровых 
площадок по программе Губернатора МО «Наше Подмосковье». Работы будут 
запланированы по 9 адресам, отбор которых проводился по результатам 
голосования на портале Добродел. Детские игровые площадки будут обеспечены 
наружным освещением, камерами, подключенными к системе «Безопасный 
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регион» и оснащены новым игровым оборудованием с резиновым покрытием. 
Территория вблизи площадок будет приведена в надлежащее состояние. 

Также формируется итоговый перечень дворовых территорий, которые 
будут благоустроены в 2023 году на территории Одинцовского городского 
округа. Этот перечень сформирован на основании голосования на портале 
Добродел – 50% и 50% - дворовые территории, которые выявлены на основании 
обращений жителей в Администрацию по социальным сетям и портал Добродел. 

На территории г.Кубинка планируется установка стелы воинской 
доблести.  

Для приведения в порядок асфальтового покрытия на территории округа 
планируется ямочный ремонт. В настоящее время порядка 20 тыс. квадратных 
метров ям во дворах оцифровано и внесено в систему СКПДИ. И с апреля 2023 
года планируется приступить к их ремонту. 

Также одним из основных видов работ является содержание территорий 
Одинцовского городского округа. В округе 12 муниципальных учреждений и 7 
территорий, которые не имеют своих учреждений, и содержаться подрядчиками. 
На эти цели также запланированы средства в бюджете. 

В рамках программы «Светлый город» выбрали 7 территорий, которые 
соответствуют критериям голосования на портале. Это территории, которые 
набрали больше 100 голосов каждая, которые спроектированы, на них есть 
сметы. Обратились в Министерство Московской области за предоставлением 
субсидии на ремонт этих 7 территорий.  

Основные программы проходят с софинансированием средств Московской 
области (ремонт детских игровых площадок, скверы).  

5. Коротаев Михаил Владимирович - заместитель Главы 
Администрации Одинцовского городского округа доложил, что реализация 
муниципальной программы «Развитие инженерной инфраструктуры и 
энергетической отрасли обращения с отходами» на сегодняшний день является 
одной из крупнейших программ, которые реализуются на территории округа. 
Программа предусматривает реконструкцию и модернизацию, а также 
строительство новых объектов системы жизнеобеспечения населенных пунктов. 

Одним из крупнейших в данном направлении вопросов является 
повышение качества услуг и обеспечения их надежности. На 2023 год 
запланировано строительство и реконструкция трех сооружений по очистке 
сточных вод, трех сооружений по снабжению чистой водой, канализационные 
насосные станции в количестве 4 шт., сети водоснабжения и водоотведения 
появятся в 7-ми населенных пунктах. Будет реконструировано 3 котельные и 
ЦТП. Более 70 тысяч жителей округа улучшат свои жилищные условия и 
почувствуют повышение качества услуг. 

Реконструкция очистных сооружений города Звенигорода принято 
решение, в том числе на федеральном уровне о финансировании данных работ. В 
2023 году будут проведены работы по разработке проекта и прохождения 
государственной экспертизы. За 2023-2025 гг будут проведены работы по 
строительству и реконструкции сооружений. 
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Также одним из больших объектов, запланированных на 2022, 2023, 2024 
гг,  является расширение и увеличение мощности сооружений во ВНИИССОК, 
которые будут  обслуживать новую школу в Гусарской балладе, детский сад и 
повысит качество очистки всех стоков, которые поступают от данного 
микрорайона. 

Строительство блочно-модульных очистных сооружений в селе Каринское 
и сооружений по водоподготовке. Данное сооружение будет строиться в 2023 
году, сейчас завершается их проектирование. 

Реконструкция ВЗУ ПМС-4 (поселок, который передан округу от РЖД, в 
котором находятся 5 МКД, но качество воды не отвечает современным 
стандартам). Здесь планируется установить блочно-модульное оборудование для 
очистки воды. 

ВЗУ в д. Ромашково находится рядом со строящейся амбулаторией и 
чтобы сама амбулатория и весь поселок получали чистую воду, будет проведена 
модернизация и расширение существующего ВЗУ. 

Строительство сетей водоснабжения в д.Подушкино. Данные сети давно 
планировались к строительству. Сети водоснабжения и водоотведения 
спроектированы и актуализированы будут в 2023 году, а сама реконструкция 
запланирована на 2023-2024 гг. 

Водоснабжение и водоотведение д.Мамоново и д.Баковка. В этом году 
было множество обращений жителей обеспечить данные деревни водой и 
канализацией, поэтому принято решение о включении работ по данному 
направлению в бюджет (на 2023 год запланировано проектирование, 
строительство на 2024-2025 гг). 

Строительство канализационного коллектора с реконструкцией 2-х КНС в 
с. Ромашково. Планируется большая работа по проектированию в 2023 году, в 
том числе с охватом существующих микрорайонов с отводом сточных вод в 
Москву по новому коллектору. 

ЦТП в п.Жуковка и котельная в пос.д/х Жуковка. Данная котельная 
является достаточно старой, ЦТП также построена в 80-х годах. На 2023 год 
запланировано проектирование, на 2023-2024 гг – строительство новых сетей и 
реконструкция существующих сооружений. 

 
С сообщениями по проекту решения Совета депутатов Одинцовского 

городского округа «О бюджете Одинцовского городского округа 
Московской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов» 

выступили: 
 

1. Гинтова Нина Васильевна – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа, председатель комиссии по бюджетной, 
налоговой и инвестиционной политике Совета депутатов Одинцовского 
городского округа сказала, что Комиссией по бюджетной, налоговой и 
инвестиционной политике Совета депутатов округа совместно с Финансово-
казначейским управлением и профильными заместителями Главы Одинцовского 
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городского округа проведена большая работа по подготовке в режиме 
обсуждения проекта бюджета.   

Комиссией бюджет одобрен единогласно. Бюджет сформирован в 
установленные сроки. Представленные в Совет депутатов документы 
соответствуют бюджетному законодательству.  

Бюджет очень напряженный, доходы посчитаны по максимуму. Поэтому, 
следует отметить, что в бюджете на предстоящий трехлетний период сохранена 
социальная направленность расходов: на улучшение жилищных условий 
граждан, строительство объектов социальной и инженерной инфраструктуры, 
ЖКХ, дороги, благоустройство, безопасность. 

В проекте бюджета округа на 2023-2025 гг., как и в предыдущие периоды, 
предусмотрены средства на предоставление дополнительных мер социальной 
поддержки отдельным категориям жителей Одинцовского городского округа - 
149 млн. руб. Не все муниципальные образования могут этим гордиться. В 
непростых экономических условиях изыскивается возможность для поддержки 
за счет средств местного бюджета социально незащищенных граждан. 

Проект социально ориентирован - именно поэтому комиссия и она лично 
его поддерживают.  

Одинцовский округ принимает активное участие в реализации 
национальные проектов, а это - дополнительные средства из федерального и 
областного бюджетов на строительство объектов социальной сферы, жилье и 
демографию. Сегодня, как никогда, актуальным и правильным является   
рациональный подход к расходованию бюджетных средств, режим разумной 
экономии, только так возможно дальнейшее развитие округа в существующих 
непростых условиях. Наш округ планомерно развивается, и будет развиваться 
дальше.  

Сообщила, что Комиссия предлагает внести проект решения о бюджете 
округа на утверждение на ближайшее заседание Совета депутатов.  

2. Мочалкин Петр Александрович – житель п. Большие Вязёмы в 
целом проект бюджета поддержал, но высказал некоторые замечания. 

Попросил найти возможность предусмотреть в бюджете средства на снос 
дома, который запланирован к расселению в 2023 году (п.Большие Вяземы, 
ул.Институт, д.5). 

Отметил, что в бюджете предусмотрено 400 млн.руб. в погашение 
убыточности Одинцовской Теплосети. Если действительно есть необходимость 
выделения этих средств, то предложил выделять их с определенными условиями, 
например, навести порядок в организации, в учете (не «котловой» учет, а учет по 
каждому дому фактических затрат), чтобы было больше возможности для 
финансового контроля. 

«Настораживает факт постоянного увеличения расходов на проценты по 
обслуживанию муниципального долга. При этом его рост в процентном 
отношении больше, чем рост доходов бюджета. Здесь было бы важно резать те 
расходы, без которых можно было бы обойтись, например, расходы на 
содержание МЦУР – 66 млн. руб. Это расточительство, МЦУР это второй 
аппарат управления, дублирует функции Администрации». 



 17 

 
3. Клявинь Вячеслав Борисович – депутат Совета депутатов 

Одинцовского городского округа, военный комиссар сказал, что экономия на 
безопасности может привести к большому горю, страданиям и самое главное к 
людским потерям. Отметил, что учитывая те вызовы, с которыми столкнулось 
наше государство, Совет депутатов Одинцовского городского округа особое 
внимание уделил анализу проекта муниципальной программы «Безопасность». 
Проект бюджета поддержал. Выделил наиболее значимые расходы в области 
безопасности.  

В рамках реализации программы профилактики преступлений и иных 
правонарушений особое внимание сконцентрировано на дальнейшем 
развертывании системы видеонаблюдения «Безопасный регион» и 
антитеррористической деятельности. Эффективность эта работа показала в ходе 
частичной мобилизации и недопущения антитеррористических действий в том 
же военном комиссариате, в котором видеокамеры выведены на пульт полиции, 
что позволяет решать необходимые вопросы. 

Учитывая ее важность, на 2023 год будет выделено почти 214 млн. руб., 
что позволит обеспечить работу ранее установленных камер, а также установить 
новые камеры подъездного видеонаблюдения в многоквартирных домах.  

Основные усилия будут направлены на поддержание постоянной 
готовности муниципальной системы оповещения. Также 2023 году 19 млн. руб. 
планируется потратить на обслуживание системы оповещения, организации 
цифровых каналов передачи данных, а также на создание резервов технических 
средств оповещения. 

При реализации подпрограмм «Обеспечение противопожарной 
безопасности» на территории муниципального образования Администрацией 
акцент сделан на проектирование подъездов к пожарным водоемам с 
площадками с твердым покрытием для остановки пожарных автомобилей. Для 
этого планируются расходы в сумме более 3 млн. руб.  

Также значительная сумма запланирована на восстановление воинских 
захоронений. Достаточные средства запланированы на обеспечение 
деятельности Центра гражданской защиты Одинцовского городского округа, 
ЕДДС которого обеспечивает работу системы 112. Аварийно-спасательное 
формирование выполняет аварийно-поисковые и аварийно-спасательные работы. 
Считает, что муниципальная программа «Безопасность» на 2023 год 
сбалансирована по расходам, исходя из тех вызовов, которые стоят перед нашим 
государством. Проект бюджета поддержал.  

4. Шахзие Исмаиловна Алиева – жительница г.Одинцово, 
пенсионерка, сообщила, что является участником проекта Губернатора 
Московской области «Активное долголетие». Отметила, что очень хорошо, что 
этот проект поддерживается из бюджета округа. В рамках этого проекта у людей 
меняется жизнь в лучшую сторону. Поддержала проект бюджета. 

5. Шабаш Ирина Алексеевна – жительница г.Звенигород отметила, 
что в мкрн. Южный проблема с 2013 года нет нормального выезда и нет кольца 
для разворота общественного транспорта. В 2019 году при поддержке Министра 
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транспорта и дорожной инфраструктуры Московской области была составлена 
дорожная карта по решению проблемы, указано, что единственный участок 
муниципальной земли, который подходит для обустройства кольца для 
разворота общественного транспорта 62 участок. На сегодняшний день 
проблемы так и не решены. Необходимо на 62 участке снести заброшенную 
многоэтажку (юридическая часть решена) – выделить на это деньги.  

Считает, что необходимо провести корректировку проекта планировки 
территории, разработать проект межевания территории, сделать экспертизу 
проекта. То есть подготовить нормативную базу для выполнения 
непосредственно работ. Провести работы по обустройству дорожной 
инфраструктуры на местности.  

Попросила внести в бюджет Одинцовского округа на 2023 год 
финансирование сноса и проектирования. На 2024 год предусмотреть 
исполнение непосредственно работ. 

6. Шаталин Виталий Александрович – житель г. Звенигород сказал, 
что в 2022 году в городе Звенигород возникла серьезная проблема с очистными 
сооружениями. Благодаря действиям Администрации и Одинцовской Теплосети 
проблема была купирована, но хотелось бы, чтобы проблема была решена до 
конца, что возможно только путем реконструкции. Поэтому жители города 
надеются, что бюджет будет принят и реконструкция будет одобрена. 
Поддержал бюджет. 

7. Грабарчук Ирина Николаевна - депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа, житель Трехгорки, ТУ Одинцово 
поблагодарила Тарасову Людмилу Владимировну за подробный доклад по 
бюджету. Отметила, что внесли расходы на благоустройство парков в мкрн. 
Трехгорка. Три микрорайона ближайших ожидают продолжения 
благоустройства, организации освещения, дополнительных тропиночных сетей, 
а также площадок для спорта. Бюджет поддержала и попросила коллег и всех 
жителей тоже поддержать. 

8. Сальников Дмитрий Викторович – отсутствовал. 
9. Дикая Людмила Александровна – жительница мкрн.Супонево 

г.Звенигород сказала, что есть договоренность с Главой округа о составлении 
плана развития мкрн.Супонево, который сейчас проходит согласование у 
заместителей Главы. Выразила слова благодарности за работу, проведенную по 
организации в городе Звенигород праздника по случаю юбилея города. 

В городе есть большая проблема, связанная с жесткостью воды. Попросила 
подготовить документацию и обоснования строительства станции снижения 
жесткости воды. Жители во время избирательной кампании подготовят наказ 
Губернатору МО по этому вопросу.  

Поблагодарила Управление благоустройства Администрации и 
подрядчиков за проделанную работу в микрорайоне. 

10. Нахимович Наталья Алексеевна - жительница г.Одинцово, 
многодетная мама отметила, что очень важно, что в бюджете учтены расходы на 
поддержку многодетных семей.  Для многодетных семей и семей, имеющих 
детей с ОВЗ, очень важно получать социальную поддержку (например: 
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компенсация на школьную форму, организация отдыха детей в летний период). 
В округе высокий уровень организации летней кампании. Выразила 
благодарность за внимание к многодетным семьям и поддержала бюджет. 

11. Яковченко Елена Витальевна – житель п.ВНИИССОК ТУ Лесной 
городок считает, что обязательно надо реализовать проект по строительству 
новых блоков очистки на очистных сооружениях в поселке ВНИИССОК. В 
Гусарской балладе строится школа, детский садик, которые очень ждут жители. 
Очень важно учитывать, куда пойдут стоки от новых образовательных объектов. 
Существующие очистные сооружения необходимо реконструировать для приема 
канализационных стоков от школы и садика. Попросила включить расходы на 
усиление очистных сооружений в п. ВНИИССОК в государственную программу 
Проект бюджета поддержала.  

12. Улитин Станислав Юрьевич – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа полностью поддержал бюджет и предложил 
его принять. Поблагодарил Администрацию Одинцовского городского округа за 
финансирование создания новых объектов благоустройства.  Темпы 
финансирования благоустройства не снижаются. Попросил, чтобы при приеме 
новых объектов благоустройства выделялись средства на новую технику для ее 
содержания. 

13. Кононова Наталья Ивановна – депутат Совета депутатов 
Одинцовского городского округа высказала несколько вопросов к проекту 
бюджета. Проведение СВО требует достаточно больших средств бюджета и 
действительно бюджет «напряженный».  Отметила, что можно было бы 
сэкономить и высвободить средства, исключив некоторые расходы. Так, не 
находит у нее поддержки выделение средств в рамках Федерального проекта 
«Современная школа» 3 млрд. 351 млн. руб. на строительство 
многофункционального образовательного центра в Раздорах. Этот центр станет, 
скорее всего, центром для детей богатых, хоть и предполагается для одаренных 
детей, что произошло с гимназией им. Примакова. 

Не поддержала расходы на благоустройство парка в сумме 226 млн. руб., в 
д. Раздоры (парк Липовая роща).  

Не поддержала расходы на велодорожку в сумме 66 млн. руб., которая 
соединит мкрн.Трехгорка с Одинцовским парком. Считает, что в наше время 
необходимо притормозить с таким вещами, которые не актуальны. В округе 
достаточно мест, куда можно вложить средства: инженерные коммуникации 
проблемные, котельные не работают, очистные не работают (требуют ремонта). 
По благоустройству не хватает техники, не хватает сотрудников, здесь нужно 
усилить. 

Содержание 4-х депутатов, которые на постоянной основе работают, 
тратится в год 12 млн. 640 тыс. руб. – это расточительно. 

На ее избирательном участке 4 деревни (Брехово, Татарки, Ивонино, 5-й 
квартал Старого городка) 8 лет просят сделать уличное освещение, но не 
получается, ссылаются на голосование в Доброделе, что не правильно. Считает, 
что должен быть хозяин, который укажет, где критическая ситуация и надо 
делать, а где не критическая и может подождать.  
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Обратила внимание, что нет ничего по военным городкам. 
14. Коротеева Ирина Витальевна – депутат Совета депутатов 

Одинцовского городского округа обратила внимание, что в бюджете 
предусмотрены расходы на строительство и пристройки к образовательным 
учреждениям, что очень важно для округа и его жителей и поддержала проект 
бюджета. 

15. Уланова Алена Юрьевна – жительница п.Большие Вяземы задала 
вопрос об открытии Дома культуры в Городке-17 (филиала КДЦ). Благодаря 
проекту ЦКАД Городок -17 был отрезан от всей инфраструктуры: медицины, 
образования и досуга. Жители не имеют возможности отпускать детей через 
огромный трафик автомобилей в другие поселки, в которых имеются досуговые 
центры. Учитывая изложенное, жители поселка просят выделить средства на 
капитальный ремонт помещения д.22/1 в Городке-17, переданного в КДЦ, чтобы 
там сделали место для досуга детей и взрослых.     

16. Машкович Екатерина Романовна – жительница мкрн.Трехгорка 
г.Одинцово отметила улучшение транспортной ситуации в районе. В этом году 
отремонтирована дорога на ул.Чистяковой, а также участок дороги Можайского 
шоссе от ул.Говорова до эстакады в Отрадном. В настоящее время строится 
дорога от ул.Чистяковой до платной дороги. Поддержала проект бюджета и 
поблагодарила за проделанную работу.  

17. Любовицкий Владимир Альфредович – директор спортивной 
школы г.Звенигород выразил благодарность Администрации Одинцовского 
городского округа за финансирование спортивной сферы, что позволяет 
увеличивать в спортивных школах количество бюджетных мест, открывать 
новые бюджетные отделения, качественно проводить ремонты спортивных 
сооружений. В 2022 году произошло очень важное событие – открытие после 
реконструкции стадиона «Спартак».  Данные спортивный объект существенно 
улучшит спортивную жизнь города. Результаты уже есть - в этом году дети 2007-
2008 г.р. стали Чемпионами Московской области по футболу.  

Отметил, что в проекте бюджета предусмотрено достаточно серьезное 
финансирование по эксплуатации стадиона «Спартак», что позволит в 
дальнейшем качественно использовать этот объект долгие годы. 

Проект бюджета поддержал. 
18. Дружкова Кристина Игоревна – жительница д.Усово считает, что в 

бюджете уделено внимание вопросам безопасности. Поддержала проект 
бюджета. В последние годы жители округа видят, как улучшается 
криминогенная обстановка, повышается уровень безопасности и правопорядка 
на улицах. Ежегодно на эти цели предусматривается все больше и больше 
финансовых средств. Привела пример, что при открытии детской площадки или 
сквера обязательно устанавливается камера и дети и взрослые могут спокойно 
отдыхать. Камеры во дворах и подъездах это еще и   антитеррористическая 
защита. Очень важно, чтобы эта система развивалась и функционировала.  

19. Елисеева Наталья Викторовна  – жительница г. Звенигород 
сказала, что является учителем Введенской школы, в которой также учится ее 
ребенок. Отметила, что школе уже более 50-ти лет и, несмотря на все ремонты, 
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проводимые в ней, необходим был капитальный ремонт, который и был сделан к 
1 сентября 2022 года. Выразила благодарность за проделанную работу 
Администрации Одинцовского городского округа. Видно, какая работа 
проводится на территории и как меняется город, поэтому поддержала бюджет.   

20. Савельева Марина Юрьевна – жительница д.Вырубово, ТУ 
Одинцово одобрила представленный проект бюджета. В д. Вырубово большие 
проблемы с питьевой водой. Обратила внимание, что в бюджете предусмотрены 
средства на содержание питьевых колодцев и попросила взять деревню на 
контроль по этому вопросу. 

21. Останина Татьяна Викторовна – жительница п. Лесной городок 
отметила, что в бюджете много внимания уделяется строительству объектов 
социальной инфраструктуры. Так, в Гусарской балладе ведется строительство 
школы и детского сада, которые являются большим событием для территории. 
Поддержала проект бюджета. 

22. Садкина Майя Евгеньевна – жительница мкр.Восточный,                      
г. Звенигород сказала, что в микрорайоне Восточный пока школы нет и в этом 
году были проблемы с подвозом к школе. Но Администрация прислушалась к 
проблемам жителей и организовала подвоз детей. Поддержала проект бюджета. 

23. Ермолаев Никита Андреевич – Председатель Контрольно-счетной 
палаты Одинцовского городского округа доложил, что Контрольно-счетной 
палатой проведена финансово-экономическая экспертиза проекта бюджета 
Одинцовского городского округа на 2023 год и плановый период 2024-2025 
годов.  «Установлено, что проект бюджета и разработанные в соответствии с 
ним документы и материалы внесены на рассмотрение Совета депутатов 
Одинцовского городского округа в сроки, установленные Бюджетным кодексом 
РФ и Положением о бюджетном процессе в Одинцовском городском округе. 

Проект бюджета размещен на официальном сайте Администрации 
Одинцовского городского округа Московской области, что соответствует 
требованиям ст.36 Бюджетного кодекса Российской Федерации. 

Состав документов и материалов, представленных одновременно с 
проектом бюджета, соответствует требованиям Бюджетного кодекса Российской 
Федерации и Положения о бюджетном процессе в Одинцовском городском 
округе. 

Состав показателей, представляемых для утверждения в проекте бюджета, 
соответствует требованиям Бюджетного кодекса Российской Федерации и 
Положения о бюджетном процессе в Одинцовском городском округе. 

 Представленный проект бюджета составлен сроком на три года – 
очередной финансовый год (2023) и плановый период (2024 - 2025 годы), что 
соответствует ст.169 Бюджетного кодекса РФ и Постановлению Администрации 
Одинцовского городского округа «О порядке составления и принятия бюджета 
Одинцовского городского округа на трехлетний период».  

Предлагаемые к утверждению проектом бюджета объёмы доходов 
бюджета   Одинцовского   городского   округа на 2023 - 2025 годы определены  
исходя из ожидаемого поступления доходов в 2022 году и с учётом изменения 
налогового и бюджетного законодательства Российской Федерации. 
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Представленный проект бюджета социально ориентирован. Контрольно-
счетная палата Одинцовского городского округа предлагает одобрить проект 
решения о бюджете на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов и 
направить его в Совет депутатов Одинцовского городского округа на 
утверждение». 

 
Заключительное слово председательствующего на публичных 

слушаниях М.А. Бажановой 
 
В завершении М.А. Бажанова сообщила: 
«Выступления записавшихся окончены. У меня вопрос к секретарю: 

поступали вопросы за время публичных слушаний в секретариат? Вопросы не 
поступали. 

В установленный срок до начала публичных слушаний на электронную 
почту Администрации в адрес Главы Одинцовского городского округа Иванова 
Андрея Робертовича поступили 2 письменных обращения от граждан по проекту 
бюджета Одинцовского городского округа. Все замечания и предложения будут 
переданы для рассмотрения и обобщения в секретариат и внесены в итоговый 
документ публичных слушаний. 

Повестка дня публичных слушаний на этом исчерпана. 
Принятие решения по вопросу «О бюджете Одинцовского городского 

округа Московской области на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов» 
относится к исключительной компетенции Совета депутатов Одинцовского 
городского округа. 

Проект решения Совета депутатов будет внесен в повестку заседания 
Совета депутатов Одинцовского городского округа. 

Итоговый документ по результатам публичных слушаний будет 
опубликован в официальных средствах массовой информации и на официальном 
сайте Одинцовского городского округа в установленный срок. 

Благодарю всех участников за активное обсуждение. 
Публичные слушания объявляю закрытыми». 
 
 

Председательствующий на публичных  
слушаниях                                                                                            М.А. Бажанова 

 
 
 

Секретарь публичных слушаний                                                   И.А. Горбачёва 
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